

Frau Anna Kisner (Akkordeonorchester) ist immer sehr rege im Rahmen der Kooperation "Schule-Verein" tätig, vielen Dank dafür! Dem Elternbeirat und dem Kindergarten-/Schulförderverein sind wir für die ideelle und materielle Unterstützung zum Dank verpflichtet. Stellvertretend für beide Gremien darf ich die Vorsitzenden Christine Kaiser und Silke Kaiser namentlich nennen.

Allen Schülerinnen und Schülern, die uns verlassen werden, wünschen wir für ihre Zukunft alles erdenklich Gute.

Schöne und erholsame Ferien im Kreise Ihrer Familie wünscht Ihnen das gesamte Todtmooser Lehrerkollegium!



Dr. -Rudolf-Eberle-Schule Todtmoos

www.schule-todtmoos.de (info@schule-todtmoos.de)



Schöne und erholsame Ferien wünscht das gesamte Lehrerkollegium!



Unterricht am letzten Schultag, Mittwoch, 30.07.2014: 08.35 Uhr bis 11.15 Uhr iebe Eltern,

dieser mit letzten Ausgabe Elternbriefes im auslaufenden Schuljahr möchten wir Ihnen noch einige interessante Informationen zukommen lassen.

ereignisreichen Nach diesem doch Schuljahr mit den beiden Highlights, der Zirkusprojektwoche und dem Musical "Vier-Farben-Land", freuen sich wohl alle am Schulleben Beteiligten auf die wohlverdienten Sommerferien, um wieder Kraft für das neue Schuljahr 2014/2015 zu tanken.

Schulentlassung Klasse 9

kurzweiligen einer Feier abschiedeten sich unsere Neuntklässler am 11. Juli 2014. Im Beisein der Eltern, zahlreicher Gäste sowie Bürgermeister Kiefer mit Gemeinderäten Herbert zeigten die acht Entlassschüler/innen unter der Regie von Klassenlehrer Markus Dieterle ein abwechslungsreiches Programm. Der Grundschulchor umrahmte die Feier musikalisch mit Pippi Langstrumpfs Spezial-Einmaleins, dem "Ferienzeit" Lied sowie einem Abschiedslied. Rektor Jörg Oehler. Bürgermeister Kiefer, Pater David, die Elternbeiratsvorsitzende Christine Kaiser Klassenlehrer Markus Dieterle sowie hatten ihre Glückwünsche zur bestandenen Abschlussprüfung in kurzen Redebeiträgen verpackt.



Abschlussklasse 2013/2014: Denise Albietz, Lucie Berger, Cora Heinrich, Justin Bäuerle, Nino Eichberger, Julio Köpfer, Lukas Müller und Chris Wunderlich mit Klassenlehrer Markus Dieterle

Betreuungsangebot

S eit dem 01. Juni 2014 können wir an unserer Schule Betreuungszeiten im Rahmen der "Verlässlichen Grundschule" Die Gemeinde stellte anbieten.

Betreuerinnen auf Basis eines Minijobs ein. Frau Katrin Kahl Ulrike und Frau Philipp teilten sich Minijobstelle diese und betreuten die angemeldeten Kinder



täglich von 07.30 Uhr bis 08.30 Uhr und von 12.05 Uhr bis 14.00 Uhr. Die "Nachmittagsbetreuung" schloss auch eine Hausaufgabenunterstützung mit ein.

Die Betreuungszeit wird mit dem ersten Schultag nach den Ferien am **15**. September 2014 fortgesetzt, allerdings wird dann Frau Denise Reinhardt als Ersatz für die scheidende Frau Kahl als zweite Betreuerin neben Frau Philipp eingesetzt werden.

Herzlichen Dank an dieser Stelle an die beiden Betreuungskräfte Frau Katrin Kahl und Frau Ulrike Philipp.

Ausblick Schuljahr 2014/2015

Tm kommenden Schuljahr sieht die Klassenverteilung wie folgt aus:

Klasse 1: Frau Burmester (10 SuS)

Klasse 2: Frau Beha (14 SuS)

Klasse 3: Frau Maier (12 SuS)

Klasse 4: Frau Dietsch (15 SuS)

Klasse 8: Frau Ludwig (9 SuS)

Klasse 9: Herr Oehler (6 SuS)

Die Klassen 8 und 9 werden weitgehend kombiniert unterrichtet, außer in den Fächern Englisch und Mathematik.

Im Schuljahr 2015/2016 werden wir dann als letzte Klasse die kommenden Achtklässler zum Hauptschulabschluss führen!

Verabschiedung Markus Dieterle

as Kollegium wird zum neuen Schuljahr 2014/2015 mit großen Verlusten zu



kämpfen haben. So wird **Lehrer Markus Dieterle** nach $36 \frac{1}{2}$ Jahren an unserer Schule seinen wohlverdienten Ruhestand antreten.

Herr Dieterle hat an unserer Schule her-

vorragende Arbeit geleistet. Für unsere Schule, für unsere Gemeinde, für unsere jungen Menschen ist es ein riesiger Verlust, dass unser Kollege die Altersgrenze erreicht hat. Insgesamt hat Markus Dieterle an unserer Schule stolze zehn Klassen zum Hauptschulabschluss geführt! Wir alle dürfen uns bei ihm ganz herzlich für sein riesiges Engagement an unserer Schule bedanken.

ehrer **Franz Kaiser** steht uns im nächsten Schuljahr ebenso nicht mehr



zur Verfügung, da er in ein Sabbatjahr geht, das heißt, nach seiner Ansparungsphase nimmt er nun im Schuljahr 2014/2015 sein Freistellungsjahr. Auch ihn werden wir nach seiner 38-jährigen Tätigkeit

an unserer Schule schmerzlich vermissen

und bedanken uns an dieser Stelle ebenso ganz herzlich bei unserem Kollegen für sein ebenfalls großes Engagement an unserer Schule. Herr Kaiser ist derzeit gesundheitlich angeschlagen, wir wünschen ihm alles erdenklich Gute, dass er auch sein Freistellungsjahr in vollen Zügen genießen kann.

Schülerfahrkarten

) ie **Fahrschüler** erhalten am letzten Schultag **vor den**



Schultag vor den Sommerferien ihre Fahrausweise schon für das kommende Schuljahr. Dies ermöglicht ihnen

auch in den Ferien die Nutzung aller öffentlichen Verkehrsmittel in den Kreisen WT, LÖ, FR, EM, OG und VS (gültig ab 01.08.2014).

Schuljahresbeginn 2013/2014

A m Montag, 15. September 2014, 08.30 Uhr, beginnt traditionell mit einem ökumenischen Schülergottesdienst in der evangelischen "Kirche des guten Hirten" das neue Schuljahr. Um 12.05 Uhr endet der erste Schulvormittag einheitlich für alle Klassen.

Die 10 neuen Erstklässler werden in einer kleinen Feier am Samstag, 20. September 2014, 10 Uhr eingeschult.



<u>Hinweis</u>: Zum Abschied von Herrn Markus Dieterle wird am letzten Schultag, Mittwoch, 30.07.2014 um 09 Uhr nochmals von den Grundschülern das Musical "Vier-Farben-Land" in der Wehratalhalle aufgeführt. Interessierte Eltern sind dazu auch herzlich eingeladen!

	Bitte auf der Rückseite weiterles	en
_		_

Der Elternbeirat informiert

iebe Eltern,

im Juni verstarb die Mutter unserer Schulkinder Ahmet und Azra Tatar. Für uns alle war dies ein großer Schock, haben wir Frau Tatar doch immer als liebenswerte und hilfsbereite Frau und Mutter kennen lernen dürfen. In den Klassen 1 + 4 wurde für die Familie Tatar gesammelt und spontan haben auch einige andere Eltern sich an unserer Aktion beteiligt.

Insgesamt durfte ich Herrn Tatar in Woche 350,00 der letzten übergeben. Außerdem haben die Kinder für Zehra. Asrah und Ahmet Erinnerungsstücke gebastelt. Auch gingen ein paar Kuscheltiere Elternbeirats als Trostspender für die Kinder auf die Reise in die entfernte Tiirkei

Herr Tatar war von der Anteilnahme sehr ergriffen. Im Namen von Herrn Tatar soll ich mich bei allen recht herzlich bedanken. Fr wird mit den Kindern zum neuen Schuljahr wieder Todtmoos zurück kommen. Wörtlich sagte er: "Zuhause ist man, wo sein Herz ist. Unsere Herzen sind in Todtmoos". Die Kinder vermissen Todtmoos und ihre Freunde und sind glücklich, wenn sie wieder nach Hause kommen können.

Für die großzügige Spendenbereitschaft möchte auch ich mich bei Ihnen allen bedanken. Den Kindern darf ich ganz herzlich Danke sagen für die schönen Geschenke, die sie gebastelt haben. Bestimmt machen sie Zehra,

Azra und Ahmet viel Freude und zeigen ihnen, dass sie nicht alleine sind und wir alle an sie denken. Für die Familie Tatar wünsche ich von Herzen, dass sie diesen schrecklichen Schick salsschlag überwinden werden und wieder glücklich in unserer Gemeinde leben können.

Ihnen allen noch einmal ein herzliches "Vergelt's Gott"

Ihre
Christine Kaiser
Elternbeiratsvorsitzende

